

000 199587

## Al trasluz

MAX MARAMBIO 3418

# De la revolución a la empresa

■ Ex-mirista, organizador de la guardia personal de Allende —el GAP— y admirador del Che Guevara y Fidel Castro, es hoy próspero empresario y socio de Carlos Cardoen.

Cuando joven, estuvo a punto de enrolarse en la "lucha por la liberación de los pueblos", junto al Che Guevara. Su protagonismo político lo vivió en Chile en las filas del Mir, primero, y luego al lado de Salvador Allende. Con un Rolex de oro, chaqueta de fina textura y confección, camisa a rayas, corbata y pañuelo de seda, este chileno que ha adquirido una clara y evidente dicción cubana, tiene ahora un aire de empresario un tanto excedido en el peso. Dice que le gusta cocinar comida sofisticada, componer boleros, vestirse bien y conversar.

Escribió un libro sobre Hemingway, uno de sus "fantasmas de juventud". Amigo de la "Payita", cuenta que en su casa de Madrid se produjo el *affaire* de la entrevista aparecida en la *Época italiana*, y que en verdad nunca existió, aunque reconoce que miembros del exclusivo cenáculo le facilitaron al periodista toda la documentación necesaria para fabricar la historia. No tiene dificultades para abundar en su admiración por Fidel Castro, a quien describe como "un baluarte de la dignidad política".

Se define como un revolucionario que dejó atrás los dogmas, un hombre "de transición" e imperfecto, que tiene una gran duda metódica. Una persona que ha renunciado a la verdad absoluta. Se le aprecia como un empresario próspero, interesado en la cultura y las comunicaciones. En Chile es socio de Carlos Cardoen. Madrid es su centro de operaciones, debiendo estar uno de cada dos días arriba de un avión para arrender sus múltiples negocios en todo el mundo.

Dice que el gobierno de los Estados Unidos no lo quiere para nada y que le hace la guerra donde puede. Y es que —según cuenta muy ufano— su mediación le habría significado al gobierno de Castro más de cien millones de dólares.

A comienzos del mandato de Allende formó el aparato de seguridad de la Presidencia, más conocido como "Grupo de Amigos Personales" (GAP), del que



E  
47

"El Mir hacía un mal análisis de la realidad, y por eso abandoné la militancia y mi trabajo en el GAP", dice Max Marambio.

se separó por discrepancias políticas entre el Mir y Allende. Luego del 11 de septiembre de 1973, después de una larga estada en la embajada de Cuba, viaja a Suecia y desde allí a la isla de Fidel, donde propicia cambios en la estructura económica.

**Experiencia académica.** —*¿Qué experiencia tenía para organizar el GAP? Me imagino que se requería un cierto grado de preparación técnica.*

—En ese tiempo pensaba que la lucha armada era una opción política. Y me preparé consecuentemente. Así es que tenía una "pequeña experiencia académica". Y Allende supuso que podría aplicarla en ese asunto. Nosotros habíamos seleccionado casi exclusivamente a graduados universitarios. En ese

sentido éramos bastante elitistas. El Mir se nutría en ese sector.

—*¿Podrá especificar esa "pequeña experiencia académica"?*

—Apenas terminé el sexto de humanidades, me fui a Cuba. Pretendía estudiar arquitectura y terminé estudiando agronomía. Al año, ya no me interesó más en los cursos regulares y me fui a estudiar otras cosas más relacionadas con lo que yo quería de la vida. Tendría en ese entonces unos diecisiete años. Cuando llegué al GAP, veintidós.

—*¿El GAP, grupo militarizado, era deliberante?*

—Existía un acuerdo político con la Unidad Popular (UP) y se dio esta misión a algunos militantes. Y si eran deliberantes. Tanto, que en un momento determinado fue irreconciliable la con-

EPOLLA, 7 JULIO 1980 N° 2766, 32.

## De la revolución a la empresa [artículo] J. M. A. [y] R. L. F.

**AUTORÍA**

Marambio, Max

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1990

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

De la revolución a la empresa [artículo] J. M. A. [y] R. L. F. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)